



Por **María Eugenia Pérez Zea**  
Presidente del Consejo  
de Administración de Coomeva

# Constancia, unión y fe

## La fuerza que ha hecho posible celebrar 50 años

Siempre es un gusto para mí escribir este acostumbrado artículo de la Revista, en nombre del Consejo de Administración de Coomeva. Pero en esta oportunidad no solo me siento complacida, sino honrada de tener el privilegio de hacerlo en el marco de la celebración de los 50 años de nuestra querida Coomeva.

Celebrar un cumpleaños genera emoción y alegría. Y hoy me siento aún más orgullosa de celebrar y ser parte de una organización cooperativa que ha alcanzado medio siglo al servicio del bienestar de nuestros asociados, de sus familias y de toda la población colombiana. No cualquier organización tiene esta posibilidad de tener en su haber 50 años de historia bien vivida. Coomeva es hoy una evidencia del valor y del importante impacto social y económico del cooperativismo.

**Somos la primera cooperativa de Colombia y nuestra gestión es ampliamente reconocida en América Latina donde ocupamos el cuarto lugar, e incluso a nivel mundial donde hemos ganado importantes espacios dentro del movimiento cooperativo y estamos en la lista de las 300 cooperativas más grandes del mundo.**

Por todo esto, debo empezar por agradecer a un grupo de personas que concibieron la idea de Coomeva, que trabajaron para consolidarla y hacer que hoy tengamos esta celebración. Son nuestros 27 médicos fundadores y nuestro principal gestor, el doctor Uriel Estrada Calderón. También a otro pionero que siempre está activo y haciendo parte de nuestra cooperativa como es el doctor Víctor H. Pinzón Parra.

Debo también agradecer y reconocer la fuerza que le da a nuestra organización la participación democrática de más de 800 dirigentes en el país. Son ellos el principal medio que hace posible que Coomeva esté atenta y responda a las necesidades de bienestar y desarrollo de nuestros asociados en las Zonas y Regionales, manteniéndonos en el camino de los principios cooperativos a los cuales nos debemos.

Gracias a nuestros dirigentes, Coomeva se enfoca cada vez más en el localismo, que cobra tanta importancia en una organización como la nuestra y en torno al cual continuaremos orientándonos. Al reconocer nuestra fuerza en el localismo y en la democracia, debemos también hacerlo en la participación de los asuntos electorales. Es menester que todos los asociados, especialmente quienes ingresan nuevos, participen de los procesos de gestión y decisiones de la Cooperativa. Nuestros jóvenes, que son el futuro de nuestra Coomeva y del país, son un grupo de especial importancia, a quienes debemos motivar para que asuman la responsabilidad de mantener activa a Coomeva por muchos años más.

Y si hablamos de grupos de población, las mujeres tenemos un papel crucial en el presente y futuro de la Cooperativa y del cooperativismo. Iniciamos con una mujer entre nuestros fundadores, como fue la doctora Graciela Hurtado de Mazariegos. Hoy, como mujer, tengo

el honor de presidir el Consejo de Administración en Coomeva y también el Comité de Equidad de Género; ambas instancias comprometidas con la aplicación de nuestra recién promulgada Política de Igualdad y Equidad de Género en Coomeva. Y también estamos demostrando el ímpetu femenino en el desarrollo del cooperativismo, representando a nuestras mujeres a través de la presidencia del Comité Mundial de Equidad de Género de la Alianza Cooperativa Internacional, ACI.

Todo esto es muestra de nuestro compromiso como organización por que la mujer tenga un papel más definitivo e importante en la gestión cooperativa, y porque el logro de la igualdad en el desarrollo de mujeres y hombres siga siendo una prioridad del cooperativismo.

### Una historia de constancia, fe y unión

Puedo decir que buena parte del éxito de Coomeva en estos 50 años tiene que ver con nuestra constancia y nuestra fe en los valores y principios universales del cooperativismo. En estos años hemos superado múltiples desafíos y enfrentado diversas vicisitudes que nos pusieron a prueba frente a lo que creemos. Pero han sido mayores los triunfos en nuestra organización.

En medio de las diversas dificultades es cuando hemos comprobado la fuerza de nuestra unión. No solo entre los asociados, sino entre una dirigencia comprometida y apasionada por la solidaridad y la cooperación, que se une a una

administración aguerrida, inteligente y estratégica, lo que nos ha llevado a salir adelante aún en escenarios poco amables para nuestros propósitos.

A esta constancia debemos sumarle y reconocer ampliamente la de nuestros asociados y la de sus familias. Ellos se han mantenido fieles a la filosofía cooperativa y a Coomeva en este tiempo, haciéndola crecer y perdurar. Volcar nuestra organización a ellos para que sean el centro de nuestra organización es y seguirá siendo la clave de nuestra estrategia.

## Resultados sostenibles

Nuestro crecimiento, solidez y sostenibilidad han sido probados en estos 50 años. Hoy somos un Grupo Empresarial Cooperativo compuesto por 16 empresas que brindan a nuestros asociados los servicios de bienestar, en condiciones de ventaja y competitividad. El que nuestra Cooperativa sea el centro y la matriz de este Grupo es también la evidencia de la fortaleza del cooperativismo como alternativa empresarial que aporta al desarrollo social de nuestra población.

Para Coomeva es un orgullo acompañar a los asociados y a sus familias en todos los momentos de su vida. Tener el privilegio de servirles, estar presente en sus momentos más importantes y verlos crecer y progresar nos llena de una satisfacción inigualable.

Es cierto que nuestras cifras y resultados de gestión nos dan cuenta de una organización sólida y fuerte. Llegar a ser una cooperativa con \$6.45 billones de pesos en activos, dice mucho de lo que hemos sido y de lo que somos.

Los números nos dan más evidencias. Pero no quiero detenerme en cifras que son tan importantes para la sostenibilidad de nuestra organización, pues en diversas comunicaciones e informes nuestros asociados y dirigentes pueden conocer la gestión.

Quiero en cambio resaltar que desde la orilla del cooperativismo, que es nuestro pivote y motor, son los resultados y beneficios sociales que hemos brindado a los colombianos los que realmente nos han hecho grandes. Son millones de actividades que adelantamos cada año en todos los campos y sectores en favor de nuestros asociados, y han sido cientos de miles quienes han recibido los beneficios, así como millones de usuarios y clientes de nuestras otras empresas. Mantener nuestro foco en el asociado, reitero, ha sido definido como nuestro camino por seguir siempre.

Y quiero finalmente felicitar también, de una parte a Coomeva Medicina Prepagada que cumplió 40 años como pionera de este tipo de seguridad en salud en el país, y así mismo a la Revista Coomeva que con esta edición especial celebra el haber llegado a la edición 100. Ella, al igual que nuestros otros medios de comunicación, es parte del permanente esfuerzo de Coomeva por estar conectada con nuestros asociados y hacer que la Cooperativa llegue cada vez más hasta el seno de sus hogares.

Sea este motivo de orgullo para quienes hacemos parte de nuestra Coomeva. Que esta celebración sea para todos de alegría y de motivos para mantener nuestra fe en el cooperativismo y en el aporte que estamos haciendo para tener cada vez un país mejor. 🌱

